

【2月 ふれあい月間 学校行事予定】 ※太枠は通常の時間と異なる時間です

日	曜	朝	学校	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	土		PTA 校庭開放 13:00-15:00						
2	日								
3	月	全校朝会	クラブ活動	5	5	5	6	6	6
4	火	読書	金融教育(4)	5	5	6	6	6	6
5	水			4	5	5	5	5	5
6	木	算数	委員会活動	5	5	5	5	6	6
7	金	安全指導	展覧会（児童鑑賞日） SC 来校日	5	5	5	6	6	6
8	土		学校公開日 展覧会終（保護者鑑賞日） ※給食あり 下校 13:00	4	4	4	4	4	4
9	日								
10	月		振替休業日						
11	火		建国記念の日						
12	水	児童集会(リモート)	とも遊び会議(5) 展覧会片付け	4	4	4	4	5	5
13	木	算数	区漢字検定	5	5	6	6	6	6
14	金	漢字	SC 来校日	5	5	5	6	6	6
15	土		PTA 実行委員会 PTA 校庭開放 13:00-15:00						
16	日								
17	月	リモート朝会	クラブ活動 とも遊び 教材費引き落とし日	5	5	5	6	6	6
18	火	読書	避難訓練（火災） 紙飛行機(5)	5	5	6	6	6	6
19	水	体育朝会(低)	4時間授業 補習教室(3,4,5,6) 新1年生保護者会	4	4	4	4	4	4
20	木	体育朝会(高)	金融教育(6)	5	5	6	6	6	6
21	金	漢字	保護者会(4) SC 来校日	5	5	5	5	6	6
22	土								
23	日		天皇誕生日						
24	月		振替休日						
25	火	読書	クラブ活動予備調査	5	5	6	6	6	6
26	水	音楽朝会	保護者会(3,5,6)	4	5	5	5	5	5
27	木	算数	保護者会(1,2)	5	5	6	6	6	6
28	金	漢字	6年生を送る会 教材費再引き落とし日 SC 来校日	5	5	5	6	6	6

【大田区小学生漢字検定】

国語部

「おおた教育ビジョン」の国語力向上事業の一環として区内小学生を対象に行っています。今年度から年1回の取組となっています。本校では2月13日(木)に実施します。日々の漢字練習に加え、読書を通じて文章の中にある漢字に触れることも大切です。分からない漢字が出てきたら、読みや意味を確認する習慣がつくと、漢字への興味がさらに高まると言われています。子ども一人一人が、目標をもって一生懸命に取り組み、漢字力が向上することを期待しています。

【研究のまとめ】

学力向上部

今年度は、来年度より大田区で全面実施となる、教科「おおたの未来づくり」について研究を行ってきました。中萩中小学校では「相手意識をもつこと」、「トライ&エラーをくり返しながらいよいよものを構築すること」、「課題を自分事として捉えること」を軸に、「地域創生」と「ものづくり」の授業づくりをすすめてきました。次年度以降も、子どもたちが地域の課題を自分事としてとらえ、解決に向けての学習をすすめていけるよう、教職員一丸となって取り組んでまいります。

【各学年からのお知らせとお願い】

【1年生より】

★帽子について

体育で使用している赤白帽子や、登下校で使用している黄色の帽子のゴムが長すぎたりきつくなったりしているお子さんがいます。長さを確認していただき、合うように調整をお願いいたします。

【2年生より】

★漢字検定について

先日は、漢字検定の受験級回答にご協力いただきまして、ありがとうございます。今年度より、実施が年1回になりました。冬休みにも過去問を宿題として出しましたが、練習を希望する方は、担任に受験級と過去問を希望する旨をご連絡ください。(連絡帳、まなびポケットなど)

★体育の服装などについて

体育の時に上に着るのはフードやジッパーのないトレーナーのようなものになります。必要に応じて体育着袋に入れてください。

【3・4年生より】

★下校時刻変更のお知らせ

2月6日(木)と3月6日(木)は5時間授業となります。普段の木曜日は6時間授業ですが、両日共に委員会を計画しています。そのため、下校時刻が異なりますのでお間違えのないようお願いいたします。なお、4年生の代表委員(各クラス2名)は、通常通り6時間授業となりますので、よろしくお願い致します。

【4年生より】

★保護者会について

今年度、最後の保護者会を2月21日(金)に学年で実施する予定です。場所は体育館を予定しております。欠席される方は、連絡帳やまなびポケットなどにてお知らせください。

★挨拶運動について

2月の挨拶運動は4年生が担当です。少し早く登校できるように声を掛けていただきますようお願いいたします。今回の挨拶運動は、月の前半が1組、後半が2組で、毎日3～5名程度ずつ参加し実施します。事前に担当の日をお子様に連絡します。登校が早くなる日をお子さんと一緒にご確認ください。

【5年生より】

★総合「よりよい萩中にするために」発表について

総合「よりよい萩中にするために」では、一人一人が「萩中の福祉」についてテーマを決め、調べ学習を行っています。

学校公開の総合の授業で、調べてきたことの発表を行います。ぜひご参観ください。発表時間につきましては、まなびポケットにて配信いたしますのでご確認ください。

【6年生より】

★卒業文集

卒業文集の清書について、ご協力いただきありがとうございました。これから学校で最終確認をさせていただきます。また、学校からお渡しした卒業文集用のボールペンを学校に持ってきていないお子様については、早急に学校に持たせてください。よろしくようお願いいたします。

★進路について

区立中学校の新1年生の入学準備や進学先に書類の提出します。進学先が決まり次第、学校へお知らせいただきたく存じます。ご理解、ご協力をお願いいたします。

★ぞうきん作りについて

在校生に向けて、ぞうきんを作ります。2月12日までにお子さんのぬいやすいタオルを1枚持たせてください。ミシンで製作を行いますので、薄手のタオルがよいと思います。タオルは、新品のものでも使用済みのものでも大丈夫です。色や柄は問いません。よろしくお願い致します。

【展覧会】

展覧会委員会

2月7日(金)・8日(土)に展覧会が開かれます。4月から図工の授業で作ってきたこどもたちの作品が体育館に飾られます。展覧会が近づくにつれ、こどもたちの意欲が高まり想像を膨らませて作品に取り組む姿がありました。今年のテーマは「想像と創造の世界へようこそ」です。展覧会を通して、こどもたちがお互いのよさを知り、創造することの楽しさや豊かさを実感するとよいと思います。

保護者鑑賞時間 2月7日(金) 15:00～16:00

2月8日(土) 9:30～15:30

【3学期集金のお知らせ】

2月17日(月)は教材費の引き落とし日です。前日までに、以下の金額をゆうちょ銀行の口座へご入金ください。引き落とせなかった場合は2月28日(金)に再引き落としいたします。

1年生 2,575円

2年生 2,330円

3年生 2,740円

4年生 2,119円

5年生 3,498円

6年生 3,478円

※引き落とし手数料が上記金額とは別途10円かかります。

【2月の学習予定】

	1年生	2年生
国語	わらしべちょうじゃ かたかなのかたち ことばあそびをつくろう これは、なんでしょう ずっと、ずっと、大好きだよ	見たこと、かんじたこと カンジーはかせの大はつめい すてきなところをつたえよう
算数	どちらが ひろい なんじなんぶん ビルを つくろう たしざんと ひきざん	たし算とひき算 分数 はこの形
生活	ふゆとなかよし もうすぐみんな 2年生	これまでのわたし これからのわたし
音楽	みんなで あわせてたのしもう	みんなで あわせて 楽しもう
図工	はこと はこを くみあわせて	まどのあるたてもん
体育	跳の運動遊び ポール蹴りゲーム	跳び箱を使った運動遊び 跳の運動遊び
道徳	はしのうえのおおかみ ジャングルジム みんなでつかうばしょ	空色の自転車、すてきなえがお、ありがとうの絵

	3年生	4年生
国語	わたしの町のよいところ 冬のくらし	つながりに気をつけよう 心が動いたことを言葉に
社会	身近にひそむ交通事故	国際交流が盛んな港区
算数	分数 □を使った式	小数のかけ算とわり算 直方体と立方体
理科	電気の通り道	水のすがたと温度
音楽	いろいろな音のひびきに親しもう	思いを音楽で表そう
図工	ふしぎなのりもの	つないで組んですきな形
体育	小型ハードル走 ゲーム（ネット型）	跳び箱運動、ゲーム（ゴール型）
道徳	正直、感謝、気高いものを感じる	国際理解、国際親善、生命の尊さ、家族愛
総合	まちの宝探し 情報教育	多様性について考える
外国語	This is for you.	This is my favorite place.

	5年生	6年生
国語	言葉を使い分けよう もう一つの物語 「子ども未来科」で何をする	知ってほしい、この名言 大切にしたい言葉 今、私は、ぼくは 海の命
社会	情報化した社会と産業の発展	長く続いた戦争と人々のくらし 新しい日本、平和な日本 日本とつながりの深い国々
算数	割合をグラフに表して調べよう 変わり方を調べよう 多角形と円をくわしく調べよう	算数のまとめ
理科	電流が生み出す力 ふりこのきまり	水溶液の性質 生物と地球環境
音楽	思いを表現に生かそう	音楽で思いを伝えよう
図工	でこぼこの絵	わたしの二つの気持ち
家庭	着方の工夫で快適に	共に生きる地域での生活
体育	ゴール型運動 けがの防止	跳び箱 ゴール型 ベースボール型
道徳	親切、思いやり 感謝 生命の尊さ	心理の探求、自由と責任、家族愛
総合	よりよい萩中にするために 紙ヒコーキを飛ばそう！	キャリア教育 It's my life.
外国語	I want to go to Kenya.	At this moment.

○よく考える子 ○思いやりのある子 ○たくましい子

2月号

令和7年2月3日

中萩中小学校

校長 石川 貴美子

学校通信

大田区立中萩中小学校

自らの問い

副校長

光陰矢の如しで、令和7年、新しい年を迎えて1カ月が過ぎ2月となります。

「1月は行く、2月は逃げる、3月は去る。」という表現を実感する頃ではないでしょうか。2月は28日間しかなく月自体が短いので物理的にも過ごす時間は短く感じてしまいます。

ところで、**どうして2月は28日と短いのでしょうか？**

それは、地球が太陽の周りを1周するのにかかる時間が約365日間だからです。1年の全ての月の日数を合計して365日となるように調整されているからです。

4/30, 5/31, 6/30, 7/31, 8/31, 9/30, 10/31, 11/30, 12/31, 1/31, 2/28, 3/31

では、**どうして、他の月ではなく、2月だけが短く、調整されているのでしょうか？**

その理由は、今から約2800年前の古代ローマ時代にまで、さかのぼります。今のカレンダーの基は、この時代に作られました。(こんな太古から現在の暦の起源があるとは人間の文明に驚かされます)

最初の頃は、1月、2月という月はありませんでした。

1年間は、3月、4月、5月、6月、7月、8月、9月、10月、11月、12月の10ヶ月だけでした。

第2代ローマ王ヌマ・ポンピリウスが今の太陽暦に近い1年を12ヶ月にしました。1月、2月を追加し、2月は年末に位置付けられました。2月が年末と位置付けられたため、日数の調整が2月に行われるようになったのです。自分で感じた問い、「2月は**どうして短いのか。**」という疑問は、天文学、数学的計算、世界の歴史などの知識が組み合わさりながら、答えに辿り着きます。主体的な問いは「2800年前の古代ローマまで暦は遡るのかあ。その頃は2月が年末だったんだあ。」と知的好奇心を満たしてくれます。

今、全国の小学校では、主体的・対話的な学びが重要視され、旧態依然とした教師が一方的に知識を伝達するのではなく「こどもが自ら問いを見付けたり考えたりしながら、友達と対話し問題解決、学習していく」深い学びの実現を目指しています。2月、3月の登校日数は残り、18日+15日=33日間です。現学年の学習を、こども自らが主体的に取り組めるように、引き続き教職員でこどもたちを支援していきます。

【学校からのお知らせ】保護者会について

日 時

- 1、2年・・・2月27日(木) 14:45～
- 4年・・・2月21日(金) 14:45～
- 3、5、6年・・・2月26日(水) 14:45～

場 所

各教室 ※4年生は体育館で学年合同

内 容

今学期の学習や生活の様子
新年度へ向けての連絡 春休みの過ごし方

【生活指導部より】「健康な生活をしよう」

今年は寒暖の差が激しく、気温も安定しない日々が続いています。また2月は寒さも一段と増すと予報です。そんな中でもこどもたちは寒さに負けず、休み時間には元気よく校庭に出て、友達と仲よく遊ぶ姿が見られます。教室へ戻る際は、手洗い・うがいは、インフルエンザ等の感染対策になりますので続けさせていきます。しかし、その際にハンカチを持ってきていないこどもたちが見られるのが現状です。ご家庭でも「ハンカチを持った？」など声を掛けていただくと幸いです。